

**Herzliche Einladung zum
CHORKONZERT mit BACH-KANTATEN**

**am Samstag, 29. Oktober 2011, 20.00 Uhr
in der Friedenskirche**

**J. S. Bach:
Kantate BWV 39 „Brich dem Hungrigen dein Brot“
Kantate BWV 146 „Wir müssen durch viel Trübsal in das Reich
Gottes eingehen“**

**Ausführende:
Solisten
Kantorei der Friedenskirche
Heidelberger Kantatenorchester
Leitung: Torsten Wille**

Unsere Kantorei lädt Sie ein zu einem Konzert mit zwei Kantaten von J. S. Bach. Bis heute sind die Bach-Kantaten absolute Höhepunkte der evangelischen Kirchenmusik, die Verbindung von Verkündigung und Musik, die musikalische Deutung des Textes und die extrem vielseitige barocke Musik sind einzigartig.

Die Kantate BWV 39 „Brich dem Hungrigen dein Brot“ propagiert die Nächstenliebe als christliche Handlung. Sowohl Altes Testament (Jes 58, 7-8) als auch Neues Testament (Hebr 13,16) verdeutlichen den Aufruf, Schwächeren zu helfen. Musikalisch beeindruckt der große, komplexe Eingangsschor und die symmetrische Gestaltung der Kantate um ein Jesus-Wort.

Mit der Kantate 146 „Wir müssen durch viel Trübsal in das Reich Gottes eingehen“ blicken wir mehr zum Ende des Kirchenjahres. Die Überwindung der Trübsal beim Eingang in das Reich Gottes ist das zentrale Thema dieser Kantate. Musikalisch ist sie zu einem großen Teil aus dem berühmten d-moll-Cembalokonzert gewonnen: Der erste Satz des Concertos wird in der Kantate zur Eingangssinfonia mit solistischer Orgel, der zweite Satz des Concertos wird zum Eingangsschor, indem Bach zu dem Satz einen kompletten Chorsatz hinzufügte. Die zweite Hälfte der Kantate wird dann immer freudiger bis zu dem Duett „Wie will ich mich freuen, wie will ich mich laben“ und dem Schlußchoral.

Kommen Sie und freuen Sie sich auf einen reichhaltigen Kantatenabend!

T. Wille